

# DIARIO DE CÓRDOBA

PERIÓDICO INDEPENDIENTE. DECANO DE LA PRENSA CORDOBESA

Director propietario: D. Manuel García Lovera

FRANQUEO  
CONCERTADO

AÑO LXVI

TELÉFONO 184

Suscripción en Córdoba... Por un mes. 2 Plas.  
Resto de España... Trimestre. 5 "  
Extranjero... Trimestre. 10 "

VIERNES 5 DE MARZO DE 1915

Los señores suscriptores tienen derecho a insertar gratuitamente en la cuarta plana un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su interés exclusivo, abonando previamente el impuesto del Timbre, a razón de diez céntimos por cada inserción.

## El monumento al Gran Capitán

En la cifra del donativo del personal técnico y administrativo de Obras públicas, inadvertidamente se puso 127'60 en vez de 227'60. Salvadamente hoy el error, restando la primera cantidad de la suma anterior e incorporando la segunda. También salvamos, en igual forma, el del donativo de los señores sucesores de Angel Arizaga, pues se puso 26 en vez de 25.

## Suscripción popular para erigir en Córdoba el monumento a la memoria del Gran Capitán

Suma anterior... 50  
D. Rafael Barrios Enriquez... 227 60  
El personal técnico y administrativo de Obras públicas... 25  
El cardenal don Enrique Almaraz... 30  
D. Juan Caballero Molina... 16.807 10

Total... 17.119 70  
La recaudación está abierta en la Depósito-aria del Ayuntamiento, de once a una.

## Estado de la guerra

parece que el interés de la guerra se ha trasladado de Occidente a Oriente, donde la sostenida lucha de los ejércitos de los aliados, combinados con los viejos que a esta parte del Rin combaten, presionan en Bélgica, se ve la paz de los combates, y en Francia la calma de los cuarteles de invierno, en Polonia y en los Carpatos se traban sangrientas luchas.

En tanto que, leyendo al mundo, tras de sí, Francia e Inglaterra no sacan gran utilidad de sus ejércitos auxiliares, pueblos más unidos y homogéneos trabajan más sin que parezcan abrumados por la fatiga ni desalentados en su ánimo, buena lección para los que entiendan que, reuniendo un pueblo a otro pueblo, se constituye una nación y una nación que se sienta fuerte con su unidad en el trance del combate.

Concebíamos ilusiones esperanzas para la estación primavera que se acerca, porque del invierno, que ha sido muy crudo en toda Europa, muy poco se esperaba.

Pero en Oriente no ha sido obstáculo la temperatura para la acción y el esfuerzo continuo, que se ha burinado de los elementos.

Parecen también agotados, o poco menos, en Occidente los recursos, y que esta falta no se observa en el teatro oriental de la guerra.

Alemania ha sido como la hormiga de la fábula, que ha hecho provisiones para el invierno; las otras potencias, como la cigarra que se divierte al sol y canta, creyendo que siempre ha de lucir el sol de la prosperidad, sin nubes ni celajes, de los que pocos países se ven libres. La población alemana y la rusa parecen agotables; ellas son las que en los actuales tiempos han dado el primer ejemplo de los grandes ejércitos.

Llamában los romanos «tumultos gálicos» las grandes crisis, a que se veía expuesta la república por las numerosas fuerzas que encima les caían desde la Galia Transalpina; pero ahora bien podrían conocerse con el nombre de «tumulto germánico» semejantes crisis.

Aunque no creamos que sean tantas las reservas de Alemania como se nos ha dicho por la prensa de aquel país, ya sabemos a dónde llegan los recursos de Francia e Inglaterra en cuanto al número de combatientes, y que Alemania en estos momentos es verdaderamente la nación armada, la nación-ejército.

Le que han llamado los franceses «moral» del soldado es en Alemania, no solamente su moral, sino su fisiología. Con esta disposición pueden resistirse mejor las fatigas de la guerra y en cierto modo anticiparse las victorias.

Observase que, como imparciales, y que no tributamos a los alemanes más elogios que a los rusos y a los rusos, todos los cuales en cierto sentido merecen la calificación de pueblos nuevos, como lo merece el ruso por su organización, tan diferente de la que era no há mucho tiempo.

Creo, los ingleses que vencerá el que tenga recursos para más tiempo; sin embargo de lo que vale y puede el dinero, no hay que desconocer lo que importa el esfuerzo moral y en este sentido podrá presumirse que vencerá el que sea más tenaz y más paciente.

La misma enormidad de los elementos reunidos impide las acciones decisivas que en otro tiempo terminaban las guerras, estas se parecen a las hogueras, que siguen ardiendo a medida que en ellas se arroja más combustible, y ese combustible humano abunda en Alemania y en Rusia, y en otras partes, por el mismo gasto que de él se ha hecho, escasea.

Devuelve la primavera sus hojas a los árboles, hace moverse y correr la savia, da movimiento a las heladas aguas y con su aliento hace brotar las flores y parece que su voz hace salir de su sepulcro a la naturaleza, que, como Lázaro, está muerta; es como voz de Dios que intenta nueva creación, y hace surgir del caos la armonía y la vida de la muerte; pero, ¿es la primavera en que vamos a entrar, como la de 1815, viene tendida de sangre y no de los colores del iris, y el mundo espera, tal vez en este mismo año, casi seguramente en este otro Waterloo, tras del cual esperan ver los optimistas largo descanso para los príncipes y duradera paz para los pueblos.

A. Balbín.

## NOTICIAS MILITARES

**A incorporarse**  
Ayer se presentó en este Gobierno Militar el médico mayor don Juan Roche, que marcha a Madrid para incorporarse a su destino.

**Juicio de excepciones**  
Con el fin de que los mozos del actual reemplazo no incurran en responsabilidad al presentarse el domingo próximo, se previene que se irán llamando por el número correlativo de desorden para ser tallados y se colocarán con los pies desnudos, quitándose la chaqueta y faja si la llevasen, consintiendo únicamente una correa o cinturón, estrecho, guardando, al colocarse en la talla, la posición militar en la forma que lo indique el tallador, según está previsto en el artículo 128 del Reglamento para la aplicación de la ley. El mozo que al ser tallado o medida la circunferencia torácica no guardase la posición que se le indique, el Alcalde o quien le sustituya deberá aprehenderle hasta tres veces para que lo haga y, si no obedeciere, se hará constar en el acta el hecho y se le declarará soldado, imponiéndole una multa de 5 a 50 pesetas, sin perjuicio de sujetarle, si fuese necesario, a nueva medición y reconocimiento.

Si persistiese en desobediencia, será prosto a la disposición de los tribunales de justicia como comprendido en el artículo 365 del Código penal.

Al ser invitados para que aleguen las excepciones que les asistan, las manifestarán en dicho acto, advirtiéndoles que no le serán atendidas después las que dejasen de alegar.

**Los baños de Archena**

La Capitania general ha dirigido al Gobierno militar la siguiente orden:

Al objeto de conocer el número de individuos que habrán de formar la «partida» de bañistas de Archena en la primera temporada del año actual, el Excmo. señor Capitán general de esta región se ha servido disponer lo siguiente:

Art. 1.º Los gobernadores militares de las provincias y Campo de Gibraltar remitirán a este Centro, para el día 20 del corriente, triplicadas certificaciones por cuerplos, comandancias, etc., de los individuos de los mismos que necesiten hacer uso de los expresados baños, verificándose los reconocimientos con estricta sujeción a lo dispuesto y teniendo en cuenta la conveniencia de restar a los cuerpos el menor número posible de individuos; los citados reconocimientos se verificarán con rigurosa escrupulosidad, a fin de que sólo sean propuestos los que indispensablemente necesitan el uso de los mencionados baños.

Art. 2.º Tan luego como se conozca el número de bañistas de cada provincia, su Gobernador militar dará cuenta telegráficamente a este Cuartel general.

## LA CÁMARA DE COMERCIO

Bajo la presidencia de don Carlos Carbonell y Morand se ha reunido la Cámara Oficial de Comercio e Industria, asistiendo los vocales señores Jiménez López, Calvillo, del Pozo Yusta, Rioja, García, Delgado Martínez, Rodríguez Manso, Salmerón, Aroca, Herrero y Aguilera y el secretario señor Ramírez.

Leída y aprobada el acta de la sesión anterior, el presidente, señor Carbonell, manifestó a los reunidos que el objeto primordial para que los había convocado era el ocuparse en la difícil situación planteada, cada día con caracteres más alarmantes, por el problema de las subsistencias, particularmente en lo que hacía relación a los trigos y harinas, pues dicho cereal se estaba cotizando ya en la mayor parte de la provincia a 41 pesetas los cien kilos, con tendencia al alza, además de ser difícil el realizar compras ni aún a esos precios.

Como este gravísimo problema económico puede acarrear el consecuente conflicto social, que es de temer, si las circunstancias no se modifican, estimaba que la Cámara de Comercio se encontraba en el imperioso deber de hacerse cargo de la situación, estudiar el problema y tomar aquellos acuerdos y medidas que, dentro de lo que sus atribuciones le permiten, viniesen a procurar soluciones y medidas que atenuen en lo posible los desastrosos efectos de la crisis que se avecina.

Todos los señores presentes convinieron en las razones que tenía la presidencia para ver y apreciar la actual situación en la forma que lo había hecho; y acordó dirigirse al Ministerio de Hacienda, pidiendo que de las partidas de trigo que el Gobierno tiene adquiridas destine algunas a los puertos andaluces, gestionando al mismo tiempo de las tarifas de transporte para los trigos y sus harinas, reiterar una vez más la apertura de puertos para dicho cereal, aunque esta determinación resulte algo tardía y, por último, que si el Gobierno encuentra medio hábil o legal, autorice a las autoridades locales para que estas impidan que salgan de la localidad, ni sean exportadas, las existencias de trigo de que aquí disponemos, medida esta que ha sido ya adoptada en varias poblaciones.

En consecuencia con estos acuerdos, también se convino dirigir un atento oficio al Alcalde de esta capital por sí, usando de sus buenos oficios, podía conseguir, de acuerdo con los labradores que triviesen trigo, que estos facilitasen las ventas para el consumo local a un precio que ambas partes estimasen remunerador.

Leída la contestación que la Cámara de Madrid, Zaragoza y Alicante da a esta Cámara sobre las reformas parciales que piensa realizar en los muelles de pequeña velocidad de esta estación, acordó pedir a dicha Cámara que, concretamente, si lo es posible, en qué van a consistir dichas reformas, así como la fecha de su realización.

Verificada, por último, la elección para designar dos vocales suplentes del Consejo Provincial de Fomento, resultaron elegidos don Manuel Rodríguez Manso y don Antonio del Pozo Yusta. Con ello se dio por terminada la sesión.

Cumpliendo los anteriores acuerdos, la Cámara ha dirigido al Presidente del Consejo y Ministro de Hacienda el telegrama siguiente: «Cámara Comercio», reñida ante «circunstancias planteadas escasez carestía subsistencias, pues trigo cotizase 41 pesetas cien kilos toda provincia», con «tendencia alza, acordó pedir V. E. que de partidas trigo adquiridas Gobierno destine algunas a puertos andaluces, gestionando de compañías ferroviarias rebaja temporal tarifa transporte, reiterar también a V. E. apertura puertos para trigos aunque determinación resulte algo tardía y, por último, suplicarle que si hay medio legal o hábil, impida exportación local de trigos en evitación de que pocas existencias que disponemos salgan de localidad, medida ya adoptada en varias poblaciones. — Carbonell, Presidente.

**Peregrino de amor**  
Plético de amor y de armonía, vengo, mujer hermosa, ante tus plantas, como los Reyes Magos, a ofrecerte la mira de mi alma, el incenso, sutil de la poesía, y el oro del amor.

Mujer, amada, yo soy aquel que de lejanos reinos, por las sendas ocultas, intrincadas, desde el país donde florece el loto, tras la estrella ideal de tu mirada, vine al de los clavetes y los nardos donde eres reina.

Estepas solitarias, vírgenes selvas y fecundos valles, atravesé por ti. Bajo mis plantas, exprimí sus cálidas las flores, ungiéndome de esencias delicadas, y me ofreció Naturaleza todo el terror infinito de su alma.

En un prado de lirios, no al pie de una montaña, por donde cristalinos arroyuelos como cintas de luz se despeñaban, aprendí una canción, paz y dulzura, una canción que dice las soñadas flores del amor puro.

De la espesa cañada corté largos cañutos para mi flauta pánica. Filomela me dijo, oculta entre las flores y las ramas, su divina canción.

En los murmullos de la selva, aprendí dulces plegarias, y en las noches serenas hasta el cielo mi espíritu volaba.

Un pastor me narró viejas historias, y entre sus tiernas ovejas blancas, como copos de nieve, aprendí del amor.

Las rojas albas pusieron en mi espíritu colores; el sol me dió su fuego, y en la fragua de los ardientes días, como en áureo crisol puse mi alma, y la esencia suave de las flores, y el rumor de la selva, nunca, hollada por el pie de los hombres; las endechas del ruiseñor que canta sus amores y euitas, entre las verdes, olorosas ramas; de los trigales rubios el topacio, y del mar infinito la esmeralda.

Y luego forjé un himno para que tú lo escuches en las gratas horas de amor; un himno que a tu oído suene a canción de brisas y de auroras; un himno que te cante la luz suave de la luna casta, la esencia de los prados olorosos, la luz de las auroras sonrosadas, y tu belleza virgen como madura fruta codiciada.

Yo he de luchar, y si tu amor bendito en la lid dolorosa no me falta, he de triunfar; y todos los laureles que alcance en la batalla, han de ser para tí, para coñilros a esas tus sienas pánidas. Mas si caigo rendido en la pelea, aún tendrás mi cabeza una almohada cariñosa en tu seno; en tus ojos su vida su guirnalda, su guirnalda de gloria, en tus brazos de acariciar; y mi más alto galardón los besos de tus labios de grana.

Plético de amor y de armonía, vengo, mujer hermosa, ante tus plantas. Agustín Aguilar y Tejera.

## La rectificación del Censo electoral

Próxima la fecha en que debe efectuarse la rectificación del Censo electoral y a fin de que los vecinos que no figuren inscritos tengan conocimiento de ello, se les advierte que hasta el día 31 del corriente mes pueden presentarse a solicitar su inclusión en las oficinas de la Sección provincial de Estadística, sita en la calle de Maese Luis, número 7, todos los días laborables, de ocho a una, acompañando certificación del juez municipal correspondiente de haber cumplido veinticinco años de edad, y además certificación del Alcalde de llevar en el municipio dos o más años de residencia, y cuando se trate de individuos que no figuren en el padrón municipal bastará con que el Alcalde certifique, bajo su responsabilidad, que lleva dos años de residencia en el Ayuntamiento.

Los electores que hayan trasladado su domicilio desde la fecha de la certificación o habiten en otro diferente del consignado en el Censo electoral, podrán solicitar de dicha oficina la modificación del expresado dato, bastando para estos efectos la exhibición de la cédula personal corriente o del contrato de inquilinato, o certificación de uno de dichos documentos, según lo dispuesto por la Junta Central del Censo electoral en circular de 1.º de Febrero próximo pasado (R. O. del 24), así como aquellos cuyos nombres y demás circunstancias figuren equivocados en el Censo vigente, podrán hacer la reclamación a fin de que, previa la comprobación oportuna, puedan ser subsanados los errores en el Censo que se rectifica en el presente año.

**Del Gobierno Civil**

**Licencias de caza**  
El Gobernador concedió ayer licencia para cazar al vecino de Córdoba don Miguel Mejías Rodríguez, al de Castro del Río don Juan Moreno Carpio, al de Almodóvar del Río don Mariano Salazar Buendía y al de Cañete de las Torres don Angel Caracul Ponce.

**Sección de cuentas**  
Se ha autorizado al Ayuntamiento de Luque, previo informe favorable de la Delegación de Hacienda, para imponer en el presente año arbitrios sobre la segunda tarifa de consumos.

También ha sido aprobado el repartimiento de arbitrios extraordinarios formado por la Junta municipal de Santaella para enjugar el déficit que resulta en el presupuesto ordinario del corriente año.

**Tratamiento antirrábico**  
Ayer recibió el Gobernador, un oficio del alcalde de Almodóvar del Río, participándole que el día 1.º del actual fué mordido por un perro hídrolé, en aquel pueblo, el vecino Miguel Montes Villalobos.

El señor Maestre Vera ordenó el ingreso de dicho individuo en el Hospital de Agudos para ser sometido a tratamiento antirrábico.

## TRIBUNALES

**Juicio por jurados**  
En la Sección primera de esta Audiencia y con intervención del jurado, se verá la causa instruida en el Juzgado de Rute contra Juan Leiva Dorado, por el delito de homicidio.

Los señores Romero Pareja y Jiménez Serrano tienen encomendada la defensa y representación del proprosecado.

**Juicio oral**  
Hoy, ante la Sala segunda de esta Audiencia, se celebrará, en juicio oral y público, la vista de la causa seguida en el Juzgado de Pozoblanco contra Domingo Copel Aguilera por el delito de hurto.

El letrado señor Serrano López y el procurador señor la Carda, tienen a su cargo, respectivamente, la defensa y representación del procesado.

## Boletín Oficial

Resumen del número correspondiente al día 2º de Marzo: del Ministerio de Fomento y Obras Públicas. Administración de los caminos de ferrocarril para que remitan las declaraciones de arcos y coches de transporte.

Tesorería de Hacienda.—Edicto declarando incurso en el apremio de primer grado a los contribuyentes que relación.

Cuerpo de Telégrafos.—Anuncio para la venta de material inútil.

Gobierno civil.—Relación de las licencias de uso de armas de caza y para cazar, expedidas durante el mes de Febrero.

Ayuntamientos.—Extractos de los acuerdos tomados por el de Montemayor en sus sesiones del cuarto trimestre del año último y por el de Priego en las de Noviembre del mismo año.—Relación de los vocales asociados de los Moriles.—Edictos de los de Montoro y Villanueva del Duque comprendidos en el reemplazo del año actual, cuyo paradero se ignora.

Juzgados.—Edictos del Rute encargando la busca de la «cuenta sustraída» el 13 de Febrero del cortijo de los Aguilares, de aquel término; del de Pozoblanco la de una «regua hurtada» el 12 del mes último de la finca la Ciguñuela, del término de Villanueva de Córdoba; del de Montoro la de unas sesenta fanegas de aceitunas, robadas en diferentes noches del sitio denominado Laderas del Rocio, de aquel término; del de Castro del Río citando a los interesados en la inscripción de bienes solicitada a su favor por don Rafael y don Diego Navajas Reinoso y del de Córdoba a Antonio Cubero Moreno.—Sentencia del de Montoro recaída en el juicio seguido contra Carmen Ortiz Cabezas y Antonia Serrero Ortiz.

Se autorizó al Ayuntamiento de Luque, previo informe favorable de la Delegación de Hacienda, para imponer en el presente año arbitrios sobre la segunda tarifa de consumos.

También ha sido aprobado el repartimiento de arbitrios extraordinarios formado por la Junta municipal de Santaella para enjugar el déficit que resulta en el presupuesto ordinario del corriente año.

Tratamiento antirrábico. Ayer recibió el Gobernador, un oficio del alcalde de Almodóvar del Río, participándole que el día 1.º del actual fué mordido por un perro hídrolé, en aquel pueblo, el vecino Miguel Montes Villalobos.

El señor Maestre Vera ordenó el ingreso de dicho individuo en el Hospital de Agudos para ser sometido a tratamiento antirrábico.

**FIGURAS DE LA GUERRA.**—El general alemán Kleist, que manda uno de los cuerpos de ejército que operan en Flandes.

**FIGURAS DE LA GUERRA.**—El general Douglas Haig, comandante del primer cuerpo de ejército inglés que opera en Flandes.

**FIGURAS DE LA GUERRA.**—El general Douglas Haig, comandante del primer cuerpo de ejército inglés que opera en Flandes.

**FIGURAS DE LA GUERRA.**—El general Douglas Haig, comandante del primer cuerpo de ejército inglés que opera en Flandes.

**FIGURAS DE LA GUERRA.**—El general Douglas Haig, comandante del primer cuerpo de ejército inglés que opera en Flandes.

**FIGURAS DE LA GUERRA.**—El general Douglas Haig, comandante del primer cuerpo de ejército inglés que opera en Flandes.

## La rectificación del Censo electoral

Próxima la fecha en que debe efectuarse la rectificación del Censo electoral y a fin de que los vecinos que no figuren inscritos tengan conocimiento de ello, se les advierte que hasta el día 31 del corriente mes pueden presentarse a solicitar su inclusión en las oficinas de la Sección provincial de Estadística, sita en la calle de Maese Luis, número 7, todos los días laborables, de ocho a una, acompañando certificación del juez municipal correspondiente de haber cumplido veinticinco años de edad, y además certificación del Alcalde de llevar en el municipio dos o más años de residencia, y cuando se trate de individuos que no figuren en el padrón municipal bastará con que el Alcalde certifique, bajo su responsabilidad, que lleva dos años de residencia en el Ayuntamiento.

Los electores que hayan trasladado su domicilio desde la fecha de la certificación o habiten en otro diferente del consignado en el Censo electoral, podrán solicitar de dicha oficina la modificación del expresado dato, bastando para estos efectos la exhibición de la cédula personal corriente o del contrato de inquilinato, o certificación de uno de dichos documentos, según lo dispuesto por la Junta Central del Censo electoral en circular de 1.º de Febrero próximo pasado (R. O. del 24), así como aquellos cuyos nombres y demás circunstancias figuren equivocados en el Censo vigente, podrán hacer la reclamación a fin de que, previa la comprobación oportuna, puedan ser subsanados los errores en el Censo que se rectifica en el presente año.

**Del Gobierno Civil**

**Licencias de caza**  
El Gobernador concedió ayer licencia para cazar al vecino de Córdoba don Miguel Mejías Rodríguez, al de Castro del Río don Juan Moreno Carpio, al de Almodóvar del Río don Mariano Salazar Buendía y al de Cañete de las Torres don Angel Caracul Ponce.

**Sección de cuentas**  
Se ha autorizado al Ayuntamiento de Luque, previo informe favorable de la Delegación de Hacienda, para imponer en el presente año arbitrios sobre la segunda tarifa de consumos.

También ha sido aprobado el repartimiento de arbitrios extraordinarios formado por la Junta municipal de Santaella para enjugar el déficit que resulta en el presupuesto ordinario del corriente año.

**Tratamiento antirrábico**  
Ayer recibió el Gobernador, un oficio del alcalde de Almodóvar del Río, participándole que el día 1.º del actual fué mordido por un perro hídrolé, en aquel pueblo, el vecino Miguel Montes Villalobos.

El señor Maestre Vera ordenó el ingreso de dicho individuo en el Hospital de Agudos para ser sometido a tratamiento antirrábico.

## TRIBUNALES

**Juicio por jurados**  
En la Sección primera de esta Audiencia y con intervención del jurado, se verá la causa instruida en el Juzgado de Rute contra Juan Leiva Dorado, por el delito de homicidio.

Los señores Romero Pareja y Jiménez Serrano tienen encomendada la defensa y representación del proprosecado.

**Juicio oral**  
Hoy, ante la Sala segunda de esta Audiencia, se celebrará, en juicio oral y público, la vista de la causa seguida en el Juzgado de Pozoblanco contra Domingo Copel Aguilera por el delito de hurto.

El letrado señor Serrano López y el procurador señor la Carda, tienen a su cargo, respectivamente, la defensa y representación del procesado.

## Boletín Oficial

Resumen del número correspondiente al día 2º de Marzo: del Ministerio de Fomento y Obras Públicas. Administración de los caminos de ferrocarril para que remitan las declaraciones de arcos y coches de transporte.

Tesorería de Hacienda.—Edicto declarando incurso en el apremio de primer grado a los contribuyentes que relación.

Cuerpo de Telégrafos.—Anuncio para la venta de material inútil.

Gobierno civil.—Relación de las licencias de uso de armas de caza y para cazar, expedidas durante el mes de Febrero.

Ayuntamientos.—Extractos de los acuerdos tomados por el de Montemayor en sus sesiones del cuarto trimestre del año último y por el de Priego en las de Noviembre del mismo año.—Relación de los vocales asociados de los Moriles.—Edictos de los de Montoro y Villanueva del Duque comprendidos en el reemplazo del año actual, cuyo paradero se ignora.

Juzgados.—Edictos del Rute encargando la busca de la «cuenta sustraída» el 13 de Febrero del cortijo de los Aguilares, de aquel término; del de Pozoblanco la de una «regua hurtada» el 12 del mes último de la finca la Ciguñuela, del término de Villanueva de Córdoba; del de Montoro la de unas sesenta fanegas de aceitunas, robadas en diferentes noches del sitio denominado Laderas del Rocio, de aquel término; del de Castro del Río citando a los interesados en la inscripción de bienes solicitada a su favor por don Rafael y don Diego Navajas Reinoso y del de Córdoba a Antonio Cubero Moreno.—Sentencia del de Montoro recaída en el juicio seguido contra Carmen Ortiz Cabezas y Antonia Serrero Ortiz.

Se autorizó al Ayuntamiento de Luque, previo informe favorable de la Delegación de Hacienda, para imponer en el presente año arbitrios sobre la segunda tarifa de consumos.

También ha sido aprobado el repartimiento de arbitrios extraordinarios formado por la Junta municipal de Santaella para enjugar el déficit que resulta en el presupuesto ordinario del corriente año.

Tratamiento antirrábico. Ayer recibió el Gobernador, un oficio del alcalde de Almodóvar del Río, participándole que el día 1.º del actual fué mordido por un perro hídrolé, en aquel pueblo, el vecino Miguel Montes Villalobos.

El señor Maestre Vera ordenó el ingreso de dicho individuo en el Hospital de Agudos para ser sometido a tratamiento antirrábico.

**FIGURAS DE LA GUERRA.**—El general alemán Kleist, que manda uno de los cuerpos de ejército que operan en Flandes.

**FIGURAS DE LA GUERRA.**—El general Douglas Haig, comandante del primer cuerpo de ejército inglés que opera en Flandes.

**FIGURAS DE LA GUERRA.**—El general Douglas Haig, comandante del primer cuerpo de ejército inglés que opera en Flandes.

**FIGURAS DE LA GUERRA.**—El general Douglas Haig, comandante del primer cuerpo de ejército inglés que opera en Flandes.

**FIGURAS DE LA GUERRA.**—El general Douglas Haig, comandante del primer cuerpo de ejército inglés que opera en Flandes.

**FIGURAS DE LA GUERRA.**—El general Douglas Haig, comandante del primer cuerpo de ejército inglés que opera en Flandes.

## ENSUEÑOS

POESÍAS DE FRANCISCO AREVALO

De venta en todas las librerías y en la casa del autor, Munda, 1 duplicado.

Ministerio de Cultura 2006

# GONZALEZ HERMANOS

SEVILLA \* CORDOBA \* HUELVA

Mosaicos - Azulejos - Cemento "Lafarge" - Tubos de gran  
Calentadores de agua - Bañeras - Lavabos - Inodoros -  
Bidets, etc., etc.

EN CORDOBA GRAN CAPITAN, NUM. 19

## Sección Religiosa

Santo de hoy.—San Adriano, mártir.—Mañana, San Olegario, obispo, y San Victor, mártir.

Jubilée circular.—Hoy y mañana en la iglesia del convento de Santa María, costado por la ilustrísima señora Condesa de Hornachuelos, por sus difuntos.

Todos los días de Jubileo se expondrá a Su Divina Majestad a la adoración de los fieles, por la mañana de ocho a doce, y por la tarde de dos y media a seis y media.

Por la tarde, a las cinco y cuarto, se rezará el santo Rosario con letanía cantada y se hará el segundo día del quinario a Jesús Crucificado, con sermón que estará a cargo de un R. P. del Corazón de María.

Corte de María.—Los asociados visitarán hoy a Nuestra Señora del Patrocinio, en la parroquia del Salvador.—Mañana a Nuestra Señora del Consuelo, en la iglesia de San Pablo.

Ejercicios espirituales.—Los ejercicios espirituales de San Ignacio de Loyola, para señoras, en la casa de las religiosas Escuelas del Sagrado Corazón de Jesús, plaza de San Juan, 7, darán principio el día 9 del corriente, dirigidos por un Padre de la Compañía de Jesús.

En los Dolores.—Hoy, a las diez, se celebrará en dicha iglesia una solemne fiesta costada por doña María Castillejo de Coello, en acción de gracias por un favor recibido de la Santísima Virgen. El sermón estará a cargo del R. P. Salvador de Sevilla, Capuchino.

A las cinco de la tarde, tercer día del solemne quinario que al Señor Crucificado consagra la Real venerable e ilustre Hermandad de Nuestra Señora de los Dolores. Predicará el R. P. Alfonso del Santísimo Sacramento, Trinitario.

San Pedro.—El centro del Apostolado de la Oración, establecido en dicha parroquia, tendrá hoy, como primer viernes de mes, sus cultos mensuales en la forma siguiente: en la Misa de ocho la comunión general, y al toque de oraciones el ejercicio que marcan los estatutos.

Real Iglesia de San Hipólito.—Hoy segundo día de novena a San Francisco de Javier, llamada de la gracia, durante la Misa de ocho, con exposición de S. D. M.

Ejercicios de Cuaresma.—Parroquia del Salvador.—Todas las noches al toque de oraciones, se hace el ejercicio de cuaresma. Los miércoles y viernes se andará el Viacrucis. Los martes y jueves plática.

Hoy segundo día del quinario al Señor Ece-Homo, llamado del Arquitecto Real.

Santa Marina.—A las seis y media de la noche, continúan los ejercicios de Cuaresma: los domingos y miércoles con sermón; los martes y viernes se andará la Viacrucis, cantándose coplas alusivas.

San Juan.—Al toque de oraciones se harán los ejercicios cuaresmales.

San Lorenzo.—Los ejercicios se hacen en esta parroquia un cuarto de hora después de oraciones; los domingos en la Misa mayor; los miércoles y viernes, por la tarde, predicará el señor Rector y se hará el Viacrucis, concluyendo con el Miserere.

Ermita del Caballero de Gracia.—Los ejercicios de cuaresma de la parroquia del Sagrado, se harán en dicha ermita, a las oraciones; los martes y viernes se andará el Viacrucis.

En la auxiliar de San Basilio se hará en la misma forma.

En la iglesia de San Agustín, al toque de oraciones, se hará el ejercicio del Viacrucis los martes y viernes, con plática al final.

Iglesia de PP. Carmelitas.—Los viernes, a las cinco de la tarde, santo Rosario; Viacrucis, cánticos y bendición con el signo de nuestra redención.

San Hipólito.—En esta Real iglesia, al toque de oraciones, santo Rosario y lectura ó plática; los martes, jueves y domingos se terminará con el Viacrucis.

Hospital de Crónicos.—Los santos ejercicios cuaresmales se harán en la iglesia del hospital, distribuidos en la forma siguiente: Lunes, a las nueve de la mañana, instrucción y preparación a los niños y niñas acogidos, para la primera comunión. Martes, a las seis y media tarde, santo Rosario, cánticos apropiados al acto, plática moral y Perdón ¡oh Dios mío! Viernes, a las seis y media de la tarde, santo Rosario, explicación catequística o doctrinal, Viacrucis con cánticos de Pasión, terminándose con el salmo "Miserere" cantado. Sábados, de cuatro a seis de la tarde, lección de catecismo del R. Ripalda a los acogidos. Los domingos y jueves quedarán libres para las visitas a los enfermos.

VI aniversario  
Las misas que se celebren en la parroquia de San Nicolás, el día 6, y la exposición del Santísimo Sacramento de dicho día, en la iglesia de las Escuelas del Sagrado Corazón de Jesús, serán aplicados en sufragio por el eterno descanso del alma del señor don Fernando Muñoz de Sepúlveda (q. e. p. d.) que falleció en Córdoba el día 6 de Marzo de 1909.

Sus desconsolados hijos y sus hijas políticas ruegan a sus amigos y personas piadosas lo encomienden al Sagrado Corazón de Jesús y a la Santísima Virgen del Carmen.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

Restaurant de Antonio Gómez  
Plaza de Cánovas (Antes Tendillas)  
Teléfono núm. 163  
Plato del día: Salmón en salsa tártara.  
Se sirven cubiertos desde dos pesetas en adelante.

Restaurant de Miguel Gómez  
calle Marqués de Boil (antes Morillos)  
Teléfono número 140.  
Plato del día: Menestra de legumbres y Bacalao a la vizcaína.

PRIMER ANIVERSARIO  
LA SEÑORA  
D.ª María del Carmen Fernández y Biedma de Cañete  
Falleció el día 7 de Marzo de 1914  
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad.  
R. I. P. A.

Todas las misas que se celebren en la iglesia parroquial de San Andrés el día 8 de los corrientes, desde las ocho de la mañana en adelante, por los señores sacerdotes invitados al sufragio de sus almas.

Su esposo, hijo, madre, padres políticos, hermanos, hermanos políticos y demás familia ruegan a sus amigos se sirvan encomendarla a Dios nuestro Señor y a la Santísima Virgen del Carmen.

El agua  
Por la Sociedad de Partícipes de las aguas que fueron del Cabildo Eclesiástico ha sido publicado el aviso siguiente:

Teniendo necesidad de realizarse reparaciones en la cañería general, se pone en conocimiento de los señores partícipes que el lunes próximo, a las dos de la tarde, se cortará el agua por unas cuantas horas.

Oposiciones  
Por el Rectorado del distrito se ha anunciado la provisión de noventa plazas de maestros y ochenta y ocho de maestras dotadas con el haber de 1.000 pesetas.

Para tomar parte en la oposición que será en turno restringido, los aspirantes presentarán sus solicitudes hasta el 28 del actual.

Malas ideas  
Los hermanos Valeriano y Rafael Rodríguez Rueda, domiciliados en la calle de Mancera, tuvieron la idea de embadurnar con materias fecales el grifo de la fuente enclavada en el Buen Suceso. Por tal causa, han sido denunciados.

Ahora que escasean las aguas extranjeras o cuestan bastante caras, bebán las personas delicadas el AGUA de BORINES.

Los exploradores  
Los exploradores de la tropa de esta capital concurrirán esta noche, a las nueve menos cuarto en punto, al domicilio social para asistir a la conferencia que, dedicada a ellos, dará en el Instituto general y técnico el instructor especialista don Rafael Castañón y Martínez de Arizala.

Hay que ir de uniforme.—El jefe de tropa, E. Huguet.

Teatro Circo  
Ayer se despidió del público la notable Compañía italo-española de variedades que durante una corta temporada ha actuado en este popular coliseo.

Todos los artistas ejecutaron los mejores números de su repertorio, obteniendo muchos aplausos.

Que lo arreglen  
El piso de la calle del Pojo, en las inmediaciones de la plaza de San Pedro, está rehúndido y hay un bache que produce malos olores, seguramente porque pasará la cloaca por aquel sitio.

El vecindario se queja de este foco de infección.

Personal  
Han sido destinados al Centro telegráfico de Córdoba los oficiales quintos don Alejandro Blanco Costas, don Francisco Quintana Sánchez y don Antonio López Maestro.

Candidatos  
La candidatura de coalición republicanosocialista para las elecciones de diputados provinciales está formada por don Francisco Salinas Diéguez, don Juan Morán Bayo y don Eloy Vaquero Cantillo.

Escandalosa  
Por promover escándalo en la vía pública, en estado de embriaguez, ha sido conducida al Arresto Municipal Rafaela Ariza Moreno, domiciliada en la calle Arroyo de San Lorenzo.

50 cts.  
el medio litro aguardiente extra Perla.  
en la  
Plaza de la Almagra, núm. 34  
(al lado de la botica del Dr. Villegas)

Gran Cine  
En este pabellón siguen actuando el dúo cómico Los Moritas, que ejecuta trabajos muy graciosos, y la bella bailarina la Bilbanita.

El tiempo  
Por el Instituto general y técnico se hicieron las observaciones meteorológicas siguientes durante las veinticuatro horas del día de ayer:

Temperatura máxima al sol y al aire libre, 25°60.—Idem ídem a la sombra, 20°20.—Idem mínima, 10°00.—Idem media, 15°10.—Oscilación, 10°20.—Agua de lluvia en milímetros, 0°00.—Agua evaporada en milímetros, 2°80.

Observaciones verificadas a las ocho de la mañana:

Altura barométrica en mm. a 0°, 754°50.—Temperatura a la sombra, 10°80.—Idem del termómetro humedecido, 10°40.—Tensión del vapor, 9°20.—Humedad relativa, 94°70.—Estado del cielo, niebla.—Dirección del viento, E.—Fuerza, ventolina.—Velocidad en kilómetros, 131°80.

Al Hospital  
Los camilleros de la Casa de Socorro han conducido al Hospital de Agudos al enfermo pobre Manuel Crespo Ruiz, sin domicilio en esta capital.

Insultos y amenazas  
Las vecinas de la casa número 22 de la calle de la Cara Patrocinio Panadero y Espíritu González han participado al guardia del distrito que un nieto de la encargada de la misma llamado Rafael Molina había insultado y amenazado con una navaja a dichas mujeres.

LOS MEJORES CAFÉS  
Tueste diario  
Almacén de coloniales  
CAPARROS Y COMPAÑIA

Nombramiento  
Ha sido nombrado Registrador de la propiedad de Caba don José Barba.

Avisos útiles  
Cura el estómago el Elixir Sáiz de Carlos

—Rafael Ruiz Molina.—Médico especialista en las enfermedades de los ojos.—Consulta de 9 a 12 de la mañana.—Para los pobres de 1 a 3 de la tarde.—Maese Luis, 22.

Corsés.—Nuevo artículo que empezamos a trabajar; por el pronto tenemos tres patrones que hay que verlos, pues su imborrable calidad y esmerada confección se imponen; precio limitado. Pasamanería "La Sevillana", Conde de Cárdenas, 24.

Sindicato Nacional de Maquinaria Agrícola.—Véase anuncio 3.ª plana.

Más que la riqueza, lo que une a los matrimonios es la salud. Así que todo el cuidado que se ponga en conservarla será siempre poco. Médicos los más eminentes afirman que no hay nada como el vino o el Jarabe de Hemoglobina Deschiens para asegurar la paz doméstica, pues la nerviosidad y la anemia huyen de ese medicamento como del diablo.

Ensayad, los que sois artríticos y padecéis de ciática, gota, reuma, arañitas, mal de piedra, cólicos reñtricos, neuralgias, etc., la Piperacina Dr. Grau y quedaréis satisfechos de sus excelentes resultados.

Y ya al anochecer, a las ocho y media próximamente, unos y otros emprendieron el regreso a Córdoba, vitoreando los estudiantes a su profesor y quedando todos altamente complacidos de la excursión.

Excursiones como esta creemos que deberían repetirse con alguna frecuencia, porque, a la par que enseñan, proporcionan al profesor y a los alumnos gratas horas de alegre esparcimiento.

A. G. V.

## DE LA PROVINCIA

Robo de caballerías  
De un cobertizo enclavado en el sitio conocido por Pedro Fernández, del término de Cañete de las Torres, han robado dos burras de la propiedad de los vecinos de aquel pueblo Manuel López Cortés y Florencio Rosales Martos, sin que hasta ahora hayan dado resultado favorable las diligencias practicadas para el rescate de los expresados semovientes.

Infractor  
Por infringir la ley de caza ha sido denunciado ante el Juzgado de la Rambla el vecino de Córdoba Rafael Recio Carmona, quien se hallaba cazando trigueros con trampas llamadas costillas en terrenos del término de la Victoria.

Rescate  
El vecino de San Sebastián de los Ballesteros Miguel Costa Lemos ha rescatado dos mulos de su propiedad que le fueron robados en la madrugada del 28 al 29 del último mes de Enero.

DE SOCIEDAD

En la iglesia parroquial de San Francisco ha sido bautizada solemnemente la hija dada a luz recientemente por doña Concepción Bejarano, digna esposa de nuestro buen amigo don Domingo Roca Rodríguez.

A la neófito se impuso el nombre de María de la Concepción, siendo apadrinada por sus tíos don Rafael Roca Rodríguez y la señorita Concepción Aparicio Rodríguez.

Se encuentra enfermo el magistrado de esta Audiencia don Diego Carrión.

Se halla en Córdoba el diputado a Cortes don Juan de Dios Porras Aguayo.

Se halla en esta capital el alcalde de Villanueva de Córdoba don Francisco Ayllón Hertruzo.

## Gacetillas

San Alvaro  
El próximo domingo, a las diez y media de la mañana, celebrará la Real Hermandad del Santo Cristo y San Alvaro de Córdoba el segundo acto de quinario en el santuario de Santo Domingo.

Una conferencia  
Esta noche, a las nueve, pronunciará una conferencia en una de las clases del Instituto general y técnico, cedido atentamente por su director don Agilío E. Fernández, nuestro querido amigo el brillante escritor don Rafael Castañón y Martínez de Arizala.

La conferencia estará dedicada a los exploradores de Córdoba.

A dicha conferencia podrán asistir los socios protectores y los padres de los exploradores que lo deseen.

Accidente  
Ayer fué asistido en la Casa de Socorro Fernando Jiménez Signeo, de treinta y dos años, domiciliado en la calle de Badanas, número 15, de una contusión en el codo izquierdo.

Bautizos  
En la iglesia parroquial de San Pedro y con autorización del rector de la misma, impuso el párroco de San Francisco señor Velasco Estepa las regeneradoras aguas del bautismo a cinco hijos del vecino de esta ciudad Esteban Centeno, figurando entre ellos dos gemelos nacidos el mes anterior.

Todos los neófitos fueron apadrinados por el conocido industrial don Fernando Herrera y su esposa doña Rosario Díaz, quienes, con celo y constancia ejemplares, han contribuido a la realización del edificante acto, en el que también ha intervenido la inagotable caridad de una dama ilustre de la nobleza española, residente en la Corte, quien ha asignado una pensión durante cierto tiempo a los padres de los nuevos cristianos.

El presupuesto extraordinario  
Por la Alcaldía constitucional de Córdoba ha sido publicado el edicto siguiente:

Aprobado por la Corporación municipal de mi presidencia, en sesión pública celebrada el día tres del actual, un presupuesto extraordinario y de transferencia de varios créditos, formado para aumentar las consignaciones de determinados servicios administrativos de necesidad y urgencia, en cumplimiento de lo que dispone la vigente ley de Presupuestos del Estado de 26 de Diciembre de 1914 en su artículo 8.º queda expuesto al público en la Contaduría municipal, por término de quince días, a fin de que durante dicho plazo pueda ser examinado por cuantas personas lo interesen. Córdoba 4 de Marzo de 1915.—El Alcalde, M. Enriquez.

Un timo  
Ayer, a las ocho, fué víctima de un timo doña Carmen Carvajal, que habita en el colegio de niñas de la calle de Juan de Mena.

Presentáronse en la casa de dicha señora dos sujetos desconocidos manifestando a doña Carmen Carvajal que tenían el encargo de entregar una suma respetable a la iglesia parroquial de San Nicolás, y como deseaban marcharse anoche mismo, habían decidido proponer a la repetida señora que ella se quedara con el donativo, entregándoles setenta y cinco pesetas para el viaje.

Doña Carmen contestó que no poseía tal cantidad y los fingidos se conformaron con cincuenta pesetas, que la señora pidió en un establecimiento y entregó a los desconocidos, a cambio del sobre con el dinero para la iglesia.

Tal sobre, como es de suponer, sólo contenía recortes de periódicos y papeles viejos.

Obra teatral  
El cuadro de declamación dirigido por los señores Castillejo y Chiappi estrenará el sábado 13 del corriente, en el Teatro Circo del Gran Capitán, la comedia titulada *Dioses y sentencias*, original de don José Antonio Caballero y don Emilio Santiago Diezgué.

¿Desea V. comer Aceites finos riquísimos? La Olivarrera los vende de sus Aclaradoras Grifo por cuenta del cosechero. Cister, 4. Se admiren representaciones y administraciones. Se vende leche pura de cabra a 0°30 céntimos.

Magnánima, *La Defensa* nos da permiso para que el próximo día 15 tomemos café en el Suizo, diciendo, como una nueva gracia, y en términos académicos, que a ella ¡plini! En cambio, apuesta lo que queramos a que no tomaremos café algunos días después.

¡Si no es eso, oh *Defensa*!

Lo de menos—aunque nos salteramos con la nuestra de tomar café en el Suizo el día 15—es la cuestión de la fecha. Lo demás es que se trata de una imposición de circunstancias especiales, precisamente cuando las circunstancias generales son muy malas, cuánto Córdoba sufre una crisis tremenda. ¡Tan cierto es esto, que la misma *Defensa*, a la espalda de su artículo de chirigotas, publica otro serio, desolador, en el que propone la formación de una junta encargada de recaudar fondos para conjurar el hambre que las clases obreras vienen padeciendo, ya antes de que se realice el anuncio de subir el precio del pan. Si a *La Defensa*, sintiéndose periclitado de oposición, le parece bien que en estas circunstancias se gasten varios cientos de miles de pesetas en prolongar una de "las calles más féas de Córdoba, cántelo en aletuyas, que ya sabemos que lo da por hacerías, y esa será la mejor conmemoración del acontecimiento.

Precisamente por esta gravedad de las circunstancias, a las que hay que conceder una atención completa, nos parece que no le vamos a constatar más a *La Defensa*, porque la cosa no está para tomársela a broma, como ella hace.

Siga su camino, aferrada tenazmente a su lema de *libertismo o maguavelismo*, y no moleste a los demás, y tenga en cuenta que la oposición que no es franca y leal, es obra de mala fe o interesada, pues ésta deja de serlo para convertirse en ataque idioteo, del cual se mofa la misma opinión a quien se pretende representar, que es lo que le ocurre a *La Defensa*.

## Catastrofe en una mina

CINCO MUERTOS Y SIETE HERIDOS

Ayer tarde recibió el Gobernador civil un telegrama del alcalde de Belmez concebido en los términos siguientes:

A las diez de hoy ha ocurrido una explosión de grisú en la mina de Cabeza de Vaca, con hundimiento de una galería.

Hasta ahora se ha extraído cinco muertos y siete heridos.

Activamente, por personal técnico de la Compañía hullera de Peñorroya, se ejecutan sin interrupción los trabajos de salvamento.

Aseguramos que faltan por extraer de quince a veinte operarios, entre ellos el ingeniero y el jefe minero, ignorándose si habrán muerto en la explosión.

Continuaremos remitiendo a V. S. las noticias que vayan conociéndose de la catástrofe.

parece que, además de las personas citadas, están sepultados entre los escombros el subdirector de aquella mina, que no hace mucho tiempo ha venido de prestar servicio en las filas francesas con motivo de la actual guerra europea.

Momentos después de recibir el telegrama reproducido, el señor Maestro Vera, celebró una conferencia con el ingeniero jefe de minas señor Sotomayor, acordando que dicho señor, acompañado del personal necesario, marchara al lugar del suceso con objeto de dirigir los trabajos de salvamento e instruir expediente para depurar las responsabilidades si las hubiera.

El señor Sotomayor y el personal a sus órdenes, salieron en el tren mixto de la madrugada anterior.

Según nuestras noticias, el ingeniero que ha perecido en la catástrofe, es don Manuel Sáenz Santamaría, que con extraordinario aprovechamiento había terminado la carrera hace poco tiempo. Era joven, muy ilustrado y de trato franco y simpático.

## DE HACIENDA

Pagos para hoy  
Por la Tesorería de Hacienda de esta provincia se hará hoy efectivo un libramiento de 172 y 98 pesetas expedido a favor del señor Depositario-pagador.

Hojas de servicio  
Por Real orden del Ministerio de Hacienda se ha dispuesto que, por los Delegados de Hacienda de cada provincia, se remitan a aquel departamento ministerial las hojas de servicio documentadas de los Ingenieros industriales adscritos a cada centro o Delegación, con el objeto de proceder a la formación del escalafón del cuerpo de Ingenieros industriales, creado en virtud del Real decreto de 29 de Enero último.

Prórroga  
Se ha dispuesto que hasta el día 31 del actual continúe la investigación para descubrir, la riqueza oculta, y practicar la comprobación de altas, bajas y fallidos, quedando suspendida hasta expresada fecha la aplicación de responsabilidades.

## EXCURSION CIENTÍFICA

El miércoles próximo pasado, en el carrito de las nueve y veinticinco de la mañana, salieron de Córdoba los alumnos de tercer año de la Escuela de Veterinaria, acompañados por su distinguido catedrático don Antonio Moreno Ruiz y por el joven profesor de Veterinaria Militar don Alfredo Jiménez, con dirección al depósito de Remonta que el Estado posee en el término de Alcolea, en el sitio denominado el Montoncillo, con el objeto de estudiar la "influenza" enfermedad presentada en algunos animales de dicho depósito.

Con un sol primaveral llegaron los expedicionarios al término de su viaje, donde fueron atentamente obsequiados por los veterinarios militares y, acompañados después por el señor Jiménez, comenzaron sus estudios prácticos dirigidos por su profesor señor Moreno Ruiz, quien, con la competencia que le caracteriza, fue explicando una por una las diferentes formas clínicas que reviste la "influenza" en los caballos y potros que presentaban esta enfermedad.

Terminada esta primera parte de la excursión, profesor y alumnos dedicaron a visitar el histórico puente y los alrededores de la barriada de Alcolea, siendo gratamente sorprendidos por la presencia de alegres y simpáticos jóvenes que de Córdoba habían llegado en el correo, los que, fraternizando amablemente con los estudiantes, hicieron que pasaran alegremente las últimas horas de la tarde.

El día 15 de Junio próximo se arrienda la casa principal calle de Valladares, número 21, compuesta de 20 habitaciones, todas de primera luz, cochera, jardín y agua de pié del Cabildo. Para tratar, Valladares 6.

Desde V. comer Aceites finos riquísimos? La Olivarrera los vende de sus Aclaradoras Grifo por cuenta del cosechero. Cister, 4. Se admiren representaciones y administraciones. Se vende leche pura de cabra a 0°30 céntimos.

Desde V. comer Aceites finos riquísimos? La Olivarrera los vende de sus Aclaradoras Grifo por cuenta del cosechero. Cister, 4. Se admiren representaciones y administraciones. Se vende leche pura de cabra a 0°30 céntimos.

Desde V. comer Aceites finos riquísimos? La Olivarrera los vende de sus Aclaradoras Grifo por cuenta del cosechero. Cister, 4. Se admiren representaciones y administraciones. Se vende leche pura de cabra a 0°30 céntimos.

Desde V. comer Aceites finos riquísimos? La Olivarrera los vende de sus Aclaradoras Grifo por cuenta del cosechero. Cister, 4. Se admiren representaciones y administraciones. Se vende leche pura de cabra a 0°30 céntimos.

Desde V. comer Aceites finos riquísimos? La Olivarrera los vende de sus Aclaradoras Grifo por cuenta del cosechero. Cister, 4. Se admiren representaciones y administraciones. Se vende leche pura de cabra a 0°30 céntimos.

Desde V. comer Aceites finos riquísimos? La Olivarrera los vende de sus Aclaradoras Grifo por cuenta del cosechero. Cister, 4. Se admiren representaciones y administraciones. Se vende leche pura de cabra a 0°30 céntimos.

Desde V. comer Aceites finos riquísimos? La Olivarrera los vende de sus Aclaradoras Grifo por cuenta del cosechero. Cister, 4. Se admiren representaciones y administraciones. Se vende leche pura de cabra a 0°30 céntimos.

Desde V. comer Aceites finos riquísimos? La Olivarrera los vende de sus Aclaradoras Grifo por cuenta del cosechero. Cister, 4. Se admiren representaciones y administraciones. Se vende leche pura de cabra a 0°30 céntimos.

Desde V. comer Aceites finos riquísimos? La Olivarrera los vende de sus Aclaradoras Grifo por cuenta del cosechero. Cister, 4. Se admiren representaciones y administraciones. Se vende leche pura de cabra a 0°30 céntimos.

Desde V. comer Aceites finos riquísimos? La Olivarrera los vende de sus Aclaradoras Grifo por cuenta del cosechero. Cister, 4. Se admiren representaciones y administraciones. Se vende leche pura de cabra a 0°30 céntimos.

Desde V. comer Aceites finos riquísimos? La Olivarrera los vende de sus Aclaradoras Grifo por cuenta del cosechero. Cister, 4. Se admiren representaciones y administraciones. Se vende leche pura de cabra a 0°30 céntimos.

Desde V. comer Aceites finos riquísimos? La Olivarrera los vende de sus Aclaradoras Grifo por cuenta del cosechero. Cister, 4. Se admiren representaciones y administraciones. Se vende leche pura de cabra a 0°30 céntimos.

Desde V. comer Aceites finos riquísimos? La Olivarrera los vende de sus Aclaradoras Grifo por cuenta del cosechero. Cister, 4. Se admiren representaciones y administraciones. Se vende leche pura de cabra a 0°30 céntimos.

Desde V. comer Aceites finos riquísimos? La Olivarrera los vende de sus Aclaradoras Grifo por cuenta del cosechero. Cister, 4. Se admiren representaciones y administraciones. Se vende leche pura de cabra a 0°30 céntimos.

Desde V. comer Aceites finos riquísimos? La Olivarrera los vende de sus Aclaradoras Grifo por cuenta del cosechero. Cister, 4. Se admiren representaciones y administraciones. Se vende leche pura de cabra a 0°30 céntimos.

## Sociedad de Ganaderos

DE LA PROVINCIA DE CORDOBA

Precios del 2 de Marzo hasta nueva cotización: vaca con hueso, a 2°20 pesetas kilo; ídem sin hueso, a 2°92; ternera con hueso, a 2°60; ídem sin hueso, a 3°60; macho, a 2°12.

José Barea, hijo  
Labrador, ganadero y abastecedor de carnes

Precios al público.—Vaca con hueso, a 2°20 pesetas.—Ídem sin hueso, a 2°92.—Ternera con hueso, a 2°60.—Ídem sin hueso, a 3°60.—Borrigo, a 2°12.—Macho, a 2°12.

## Publicidad recomendada

FOSFONUCLEOL "MORA"  
El mejor específico contra la Anemia, Convalecencia, Debilidad cerebral, Inapetencia y el más eficaz reconstituyente.

Depurol "MORA"  
Excelente tónico-depurativo contra las afecciones del sistema linfático y ganglionar, enfermedades de la piel, esferofulas, accidentes sífilíticos y sus derivaciones.

Hemonal "MORA"  
Es el preparado que recetan todos los médicos en los casos de Clorosis, Debilidad, Desarréglos menstruales y Reconstitución de la sangre, influyendo poderosamente en el desarrollo y crecimiento de los niños y personas de constitución débil y raquítica.

VENTA.—Farmacias y Droguerías y casa de su autor, San Pedro, 2.

## Clinica de las enfermedades de los ojos

POR EL LICENCIADO

Gutiérrez Nisternes

Médico oculista por oposición de la BENEFICENCIA PROVINCIAL

ALFONSO XIII, 53 (ANTES LICEO.)

Horas: de una a tres de la tarde.—Para los pobres de ocho a nueve de la mañana.

## Garbanzos de siembra

Superiores de varios tamaños. Para precios y condiciones señores Rodríguez Hermanos.—Córdoba.

## Cisco de orujo

Se vende en los almacenes de los señores Carbonell y Compañía (Torre de la Malmuerta) al precio de diez reales hectólitro y a once reales llevado a domicilio.

## Garbanzos para siembra

De varias calidades y tamaños. Dirigir los pedidos a don José de Rioja, en liquidación, Córdoba.

## Bálsamo anirreumático Montilla

De seguros resultados en el reuma, ciática, lumbago, dolores nerviosos y neuralgias por muy rebeldes que estas sean

# Ultimas noticias de la guerra

De 4 de la tarde a 5 de la madrugada  
Madrid

## Consejo en Palacio

Esta mañana se celebró consejo de ministros en Palacio. El jefe del Gobierno, en su discurso, informó al Rey detalladamente de los acuerdos tomados para evitar el conflicto de la falta de subsidios, asegurando que no se carecerá de trigo ni de ningún otro artículo de primera necesidad. Dio cuenta de los trabajos electorales y afirmó que en la mayoría de las provincias se ha conseguido la coalición de los elementos monárquicos.

Expuso nuestra situación financiera y el excelente resultado de la suscripción de las obligaciones del Tesoro.

Y, finalmente, hizo el resumen de las últimas noticias de la guerra internacional.

El Monarca firmó varios decretos de diversos departamentos ministeriales.

## Firma de Gobernación

Entre los decretos de Gobernación firmados por el Rey figuran dos convocando a elecciones parciales para proveer la vacante de diputado a Cortes que hay en los distritos de Lugo y Ponferrada.

Dichas elecciones se celebrarán el 28 del mes actual.

## Un banquete

Los ingenieros industriales afectos a la Hacienda obsequiaron con un banquete al Ministro y al Subsecretario del ramo.

Al acto asistieron también los diputados Conde de Pinofiel e Igual.

Bogallal pronunció un discurso determinando los límites para el desenvolvimiento del nuevo cuerpo.

## Firma de Guerra

El Monarca ha firmado los decretos de Guerra concediendo cruces del Mérito militar, pensionadas, a los capitanes de ingenieros don Mariano Pinto y don Arsenio Jiménez, al de artillería don Macario García y al médico don Eduardo Sánchez-Vega, y menciones honoríficas a los capitanes de artillería don Joaquín Montero, don Alejo González y don José Tenorio.

## Una conferencia

Esta tarde han conferenciado extensamente el Ministro de Estado y el Embajador yanqui.

Créese que trataron de los asuntos de Méjico.

## Firma de Fomento

He aquí los principales decretos de Fomento sancionados hoy por el Monarca:

Promulgando la Ley de protección a la industria sedera.

Creando la Junta de Obras del puerto de Avila.

Y autorizando la construcción de la línea férrea de Tabernas a Zurgena y Torre del Mar.

## Don Melquiades Alvarez

Ha marchado a Oryedo don Melquiades Alvarez para proseguir la campaña electoral.

## Firma de Instrucción pública

El Rey ha firmado los siguientes decretos de Instrucción pública:

Dictando reglas para la conservación de los monumentos arquitectónicos.

Regulando el ascenso de los inspectores de primera enseñanza.

Y nombrando Inspector general de primera enseñanza a don Eduardo España.

## Rodríguez de la Borbolla

Ha llegado a Madrid el exministro Rodríguez de la Borbolla.

## La exportación de la naranja

Una comisión de exportadores de naranja de las provincias de Levante, a la que acompaña Navarro Reverter, visitó al jefe del Gobierno para interesarle que se facilite dicha exportación.

## Las sales potásicas

La «Gaceta» publica una Real orden prohibiendo la exportación al extranjero de las sales potásicas.

## Otra conferencia

El Presidente del Consejo ha conferenciado con Gasset sobre asuntos electorales.

## Las obligaciones del Tesoro

El importe de la suscripción de las obligaciones del Tesoro se ha elevado hoy a 3.505.500 pesetas.

## Las subsistencias

El Subsecretario de Hacienda, hablando con los periodistas respecto al asunto de las subsistencias, les manifestó que el Gobierno ha vendido a varios industriales catalanes las diecinueve mil toneladas de trigo últimamente adquiridas y añadió que, todos los tahoneros de España que necesitan harinas, pueden pedir las a la Sociedad harinera de Barcelona y las recibirán inmediatamente.

Dijo que el Ministro había recibido una carta de don Basilio Paraiso dándole las gracias por haber ordenado que se envíe a Zaragoza todo el trigo necesario.

## Lo que dice Dato

El jefe del Gobierno, al recibir a los periodistas, se limitó a darles cuenta del consejo de ministros celebrado en Palacio.

Manifestó que las últimas noticias de Marruecos no acusaban novedad.

## Las víctimas del juego

En el Casino de los Actores se ha suicidado, disparándose un tiro en la cabeza, un joven llamado don Paulino Alonso Merchán.

Créese que realizó este hecho a causa de haber perdido en el juego una suma considerable.

## Los riegos del alto Aragón

En los círculos políticos se comenta el hecho de que el Consejo de Estado, en su sesión de hoy, haya emitido informe desfavorable acerca del expediente relativo al proyecto de riegos del alto Aragón.

## La Corte a Sevilla

A las 8:10 de la noche marcharon a Sevilla, en un tren especial, los Reyes y los Infantes don Carlos, don Alfonso, doña Luisa y doña Beatriz.

Al entrar Sus Majestades en la estación, el numeroso público que había en ella les vitoreó con entusiasmo.

Una compañía de Ingenieros con bandera y música tributó los honores a los Soberanos.

Despidiéronlos la Reina doña María Cristina, los Infantes don Fernando y doña Isabel, la Duquesa de Talavera, el Gobierno en pleno, las autoridades, muchos senadores, diputados, generales, jefes y oficiales de la guarnición, García Prieto, el Conde de Romanones y otras personalidades.

## Una obra de Benavente

Esta noche se ha verificado en el teatro de la Princesa el estreno de la obra de Benavente titulada «El collar de estrellas».

Ha obtenido un éxito extraordinario.

El selecto y numerosísimo público que asistía a la representación tributó grandes ovaciones a Benavente, llamándole infinidad de veces al palco escénico.

## Provincias

### Un barco incendiado

Comunican de Alicante que el fuego sigue destruyendo el vapor belga Tifis.

Se han producido a bordo dos nuevas explosiones, sin ocasionar desgracias personales.

Según informes de los técnicos tardará algún tiempo en extinguirse el incendio porque en los tanques del barco hay mil trescientas toneladas de petróleo.

Calculase que el valor de las pérdidas ascenderá a trescientas mil pesetas.

El vapor no llevaba gasolina como ayer se dijo.

La alarma que el siniestro originó entre el vecindario principia a calmarse.

A fin de evitar que ocurran sucesos análogos a este se pedirá con urgencia la caducidad de la concesión de una tubería para conducir petróleo que posee la casa Fourcade.

### La estancia regia en Sevilla

Telegrafían de Sevilla que en el Alcázar se ultimán los preparativos para recibir a la Corte.

Han llegado el jefe de la policía especial de los Reyes, dos inspectores y treinta agentes.

Se han concentrado fuerzas de la guardia civil.

Durante la estancia de Sus Majestades en la citada capital andaluza se celebrará en el teatro de San Fernando una función a beneficio de la Asociación de Caridad.

### Consecuencias de la guerra

El Fomento del trabajo nacional, de Barcelona, ha telegrafiado al jefe del Gobierno manifestándole que reina gran alarma entre los industriales, pues si subsiste la prohibición por parte de Inglaterra de que Alemania exporte las primeras materias para la industria, tendrán que cerrarse muchas fábricas de Cataluña, en las que dichas materias son insustituibles.

Corrida aplazada

Dicen de Sevilla que los médicos han practicado un reconocimiento al matador de toros Belmonte, certificando que no puede trabajar el domingo próximo en Algeciras, a causa del golpe que sufrió en una mano al matar un novillo en una fiesta de Granada.

En su virtud la empresa ha aplazado la corrida para el 28 del actual.

### El conflicto económico

Comunican de Las Palmas que, según las noticias del interior de la isla, el conflicto económico adquiere extraordinaria gravedad.

En San Nicolás, en el Puerto de Luz y en otros muchos pueblos hay innumerables familias hambrientas por carecer de toda clase de recursos.

La situación es tan crítica que si no se adoptan medidas urgentes que remedien el mal, acaso ocurran perturbaciones de suma trascendencia.

La paralización del puerto es casi completa.

El precio de los artículos de primera necesidad se ha elevado un ciento por ciento.

El Cabildo insular y el Ayuntamiento han establecido cocinas económicas y han adoptado otras medidas, pero resultan insuficientes para solucionar el problema.

### Contrabando de carnes

El periódico «El Progreso», de Barcelona, denuncia el hecho de que se ejerza en gran escala el contrabando en la exportación de ganados.

### Otro incendio

Dicen de Barcelona que en el muelle de San Beltrán se declaró esta tarde un incendio en un depósito flotante de carbones.

El fuego adquirió gran incremento desde los primeros instantes.

Acudieron las autoridades, el cuerpo de bomberos y numeroso público.

### El conflicto del pan

Comunican de Sevilla que en el pueblo de Umbrete ha surgido un conflicto gravísimo, pues los tahoneros han dejado de elaborar pan a causa del excesivo precio de las harinas.

La crisis obrera

Dicen de Bilbao que las noticias de la crisis que sufre la zona minera son desconsoladoras.

Los socorros del Ayuntamiento y de los vecinos acomodados resultan insuficientes para conjurarla.

En varias casas se da de comer a cincuenta niños pobres cuyos padres han emigrado en busca de trabajo.

Solo dos familias han recogido a veinticuatro niños.

Los dueños de establecimientos de comestibles han anunciado a los obreros que no pueden seguir fiándoles los artículos de consumo.

Una comisión de mineros influyentes se propone ir a Bilbao a fin de pedir dinero y subsidios para los obreros parados, pues se teme que el hambre origine desórdenes.

Esperáse que los trabajos para la construcción del puerto de Ariz y de la carretera de

Ciervanes a Santurce, anunciados por la Diputación, remedien la crisis.

### Las aguas de Barcelona

Telegrafían de Barcelona que varios reputadísimos bacteriólogos han analizado las aguas de las fuentes que surte la Compañía Dosiús Llobregat, declarando que contienen los microbios del tifus.

En su virtud, aconsejan al público que se abstenga de beberlas.

Tal dictamen ha causado gran alarma y sorpresa por estar en contradicción con el de otro doctor, publicado por el Ayuntamiento, asegurando que las aguas son potables e inofensivas.

La Comisión sanitaria ha visitado al Gobernador para darle cuenta del primer informe.

Andrade le ha contestado que las autoridades aclararán la contradicción que hay entre ambos dictámenes y mientras se atiende al facilitado por el Ayuntamiento, no debiendo alarmarse el público.

### Las elecciones en Palma

Comunican de Palma que, según parece, en los distritos de Manacor y Mahón serán proclamados los diputados provinciales con arreglo al artículo 29 de la Ley electoral.

Créese que en Palma triunfarán cuatro adictos, tres liberales y un republicano.

Se considera seguro el fracaso de los mauristas.

Se dice que Dato ha telegrafiado al Gobernador felicitándole por el éxito que han obtenido sus gestiones.

Extranjero

LA GUERRA INTERNACIONAL

### La actitud de Rusia

La prensa de San Petersburgo, al tratar de la estancia del general Pan en aquella capital dice que ha llegado el momento de que la alianza franco-rusa haga un máximo esfuerzo.

Seguimos fieles a esa alianza—añade—y unidos con los ingleses lucharemos mientras aliente el militarismo prusiano.

El cólera

Según noticias de Viena recibidas en Venecia han ocurrido cinco casos de cólera en Josefstadt, Bohemia.

### La repatriación

Comunican de Berna que la Oficina de repatriación suiza había repatriado hasta el 28 de Febrero a las siguientes personas: 10.850 franceses, 7.630 alemanes y 1.790 austríacos.

### Bombardeo de Antivari

Despachos de Peigeritz recibidos en Roma dicen que cinco navíos austríacos penetraron en Antivari y bombardearon los muelles, incendiando las alhóndigas.

También hundieron el yate real.

Resultaron varios muertos y heridos.

### Comunicación rusa

En San Petersburgo se ha facilitado la siguiente comunicación oficial del ejército ruso:

Hemos rechazado los intentos de los alemanes de aproximarse a Ossowiec.

En la región de Grodno progresamos, tomando al asalto el pueblo de Yerjen y apresando a centenares de enemigos.

Seguimos rechazando a los austríacos en los Cárpatos y a los alemanes en la región de Kocinoka, donde aniquilamos a dos compañías.

En Galitzia arrollamos a los austríacos.

Vadeamos el río Lemnitsa y ocupamos a Crasna, haciendo seis mil prisioneros y apoderándonos de cuatro cañones, siete ametralladoras e importantes convoyes.

### Supresión de derechos

El Gobierno francés ha suprimido los derechos de entrada de los carriles y materiales de asiento de vía.

### Parte oficial francés

La nota oficial de los ejércitos aliados facilitada esta mañana en París dice lo siguiente:

Desde el mar hasta el Aisne sigue el cañoneo.

También continúa el bombardeo de Reims con granadas incendiarias.

Desde Souain hasta Beaunejour acentuamos nuestros progresos, así como en Perthes donde tomamos algunas trincheras.

En Mesnil rechazamos varios contraataques. Sabemos que el regimiento de la Guardia imperial sufrió enormes pérdidas.

Le cogimos un centenar de hombres y tres ametralladoras.

En los bosques de Causevoy y Brithé rechazamos violentos ataques.

### Las operaciones de los franceses

En París se ha facilitado una nota oficial con un resumen de las últimas operaciones.

Consigna que en Febrero los alemanes pasaron a la defensiva.

Para demostrar el ardor francés detalla la acción librada en el barranco de Fontaine Madame durante los últimos días del citado mes.

Dice que a las ocho de la mañana se hizo estallar tres minas bajo las trincheras del enemigo.

El estupor que a éste le produjo el hecho se aprovechó para enviar quince compañías francesas a las trincheras alemanas, por la galería subterránea abierta con tal objeto.

El enemigo, al verse sorprendido, se precipitó en sus segundas trincheras, después de violentos contraataques y cargas a la bayoneta.

Las tropas francesas inundaron las trincheras abandonadas, a fin de inutilizarlas y cogieron en ellas muchas bombas.

El jefe del batallón alemán que las ocupaba murió de un balazo en la cabeza.

El enemigo, al cabo de seis horas de lucha titánica, huyó a la desbandada y las fuerzas francesas comenzaron el repliegue a las tres de la tarde con un cuarenta por ciento de bajas.

El plan proyectado consistía en obligar a los alemanes a reconcentrarse en un punto determinado para despejar otras líneas por donde los franceses iniciarían la acción en los días sucesivos.

Las tropas francesas demostraron gran heroísmo y tenacidad.

Hubo secciones que agotaron sus municiones y utilizaron durante dos horas las bombas alemanas que caían en las trincheras, sin estallar.

La nota termina diciendo que las tropas de Argonna honran al ejército, por su audacia, tenacidad y valor.

### Comunicación austriaca

El último parte oficial del ejército austriaco recibido en Viena dice que en los Cárpatos siguen los combates al Este de Uscow, donde las tropas austro-húngaras intentan ocupar unas posiciones estratégicas.

### El paso de los Dardanelos

Los pasajeros del barco mercante inglés Mooltan, anclado en Gibraltar, dicen que se ha recibido un radiograma dando cuenta de que la escuadra de las naciones aliadas ha forzado el paso de los Dardanelos, entrando en el mar de Mármara.

### Otro parte francés

Una nueva comunicación de los ejércitos aliados facilitada hoy en París dice así:

En Bélgica la artillería francesa ha demolido las trincheras del enemigo.

Cerca de Lorette los alemanes se han apoderado de una trinchera avanzada francesa.

Continúa el bombardeo de la Champagne al Norte de Sonain.

En los bosques que hay al Norte de Mesnil rechazamos varios contraataques de los alemanes.

Un regimiento enemigo sufrió enormes bajas. Hicimos nuevos prisioneros.

En Argonna sigue el cañoneo; hemos progresado algo y rechazamos varios ataques.

El capitán aviador francés Apte bombardeó con gran éxito la fábrica de pólvora de Rotweil, incendiándola por completo.

Dicho aviador efectuó un recorrido de trescientos kilómetros, comprendiendo la ida y la vuelta.

Un aviador alemán arrojó bombas sobre el hospital de Gerars Sur Mer, sin causar daños.

### El bombardeo de los Dardanelos

Telegrafían de Atenas que continúa el bombardeo de los fuertes interiores de los Dardanelos.

Tomán parte en la operación diez acorazados.

### Desórdenes

En Roma se dice que el embargo de cereales ha originado desórdenes en Praga y Agram.

Se han efectuado muchas detenciones.

### Parte oficial alemán

El gran estado mayor del ejército alemán ha comunicado el siguiente parte, relativo a las operaciones de la campaña:

Cerca de Prasnzy tres cuerpos de ejército ruso atacaron simultáneamente a las fuerzas alemanas que operaban en aquella región, obligándolas a retroceder y a abandonar sus muertos y heridos.

Los rusos intentaron cortarles la retirada, pero no lo consiguieron.

El cuerpo de ejército germánico recibió considerables refuerzos que normalizaron su situación.

Este contratiempo no tiene importancia comparado con la derrota que sufrieron los rusos en los lagos mazurianos, donde quedó aniquilado el décimo cuerpo de ejército y les hicimos más de mil prisioneros, apoderándonos también de gran cantidad de material de guerra.

### Movimiento de barcos

Comunican de Gibraltar que, después de varios días de calma, desde ayer se nota movimiento extraordinario en el puerto militar.

Han salido varios buques de guerra en dirección al Atlántico después de aprovisionarse de víveres y municiones.

Se espera una expedición militar destinada a Egipto.

Otra compuesta de cuatro transportes pasó sin tocar en el puerto.

Créese que va a ocupar los puntos conquistados en la costa de los Dardanelos.

### Un submarino

Dicen de Brindisi que un crucero inglés vió en el Adriático un submarino.

No pudo apreciar la nación a que pertenecía a causa de la velocidad con que navegaba.

Créese que era austriaco y había salido de Cattaro.

### Príncipe serbio

Llegó a Atenas el Príncipe Pablo de Serbia. Obtuvo un recibimiento muy entusiasta.

Celebró una larga entrevista con Venizelos.

### Los submarinos alemanes

Un periódico de París, órgano oficial del Ministerio de Marina, dice que el Almirantazgo alemán multiplica las medidas para excitar a la piratería a las tripulaciones de los submarinos.

El almirante inspector de las escuadrillas Wilhenshafen ha prometido a las tripulaciones de los submarinos recompensas excepcionales por cada barco mercante que echen a pique.

La recompensa será mayor si el buque es un transporte de tropas; en este caso se concederá a los tripulantes una pensión vitalicia de importancia.

El Almirante recomienda a los submarinos que se apoderen de todos los valores que haya en los buques de comercio antes de destruirlos.

### Proyectos de Hacienda

El Ministro de Hacienda francés ha presentado en la Cámara de los Diputados varios proyectos importantes.

En uno de ellos se eleva el límite de la emisión de bonos del Tesoro de tres mil quinientos millones a cuatro mil quinientos y en otro se conceden anticipos, por valor de mil trescientos cincuenta millones, a Bélgica, Serbia, Montenegro y Grecia.

## Otras noticias

### El Parlamento portugués

Comunican de Lisboa que las conferencias celebradas por los prohombres de los diversos partidos políticos para tratar de la cuestión parlamentaria no han tenido resultado alguno.

Entre los demócratas reina gran disgusto por no haberse reunido las sesiones de las Cámaras.

Nuestros parlamentarios y demócratas están decididos a acudir al Congreso y celebrar dos sesiones, a pesar de la oposición ministerial.

Nuevos despachos de Lisboa dicen que en las inmediaciones del Parlamento se estacionaron esta tarde varios grupos y prorrumpieron en manifestaciones de desagrado al llegar los demócratas.

La caballer

LOECHES

AGUA MINERAL NATURAL Indiscutible superioridad sobre todos los purgantes, por ser ABSOLUTAMENTE NATURAL. Curación de las enfermedades del aparato digestivo, del hígado y de la piel, con especialidad; congestión cerebral, bilis, herpes, escrófulas, varices, orisipelas, etc.

PURGANTE

SINDICATO NACIONAL Maquinaria Agrícola MADRID

Presidente honorario, S. M. el Rey Don Alfonso XIII Arados brabant «Miranda», Arados alemanes para una yunta de mulos, Gradas, Cultivadores americanos, Desterrador «Zulusta», Trituradores de grano, Corta, pajas y Corta forrajes, Selecciónadoras «Marat» y «Pernollet», Aventadoras, Trillos de discos rotativos, Segadoras gavilladoras y atadoras, Guadanadoras, Rastrillos, Bombas, Rotas, Motores, etc.

DIARIO DE CORDOBA

PERIODICO INDEPENDIENTE DECANO DE LA PRENSA LOCAL Suscripción en Córdoba Por un mes... Trimestre... Resto de España Trimestre... Extranjero Trimestre... Redacción, Administración e Imprenta Conde de Gárdenas (antes Letrados) núm 18 y Garcia Lovera, 20

Alamo negro

Tenemos el gusto de ofrecer grandes existencias a los labradores y constructores en varas para carretas, raderos para arado, varaes para carro, tiros y limones para carretas de la importante alameda de Majaneque, a precios muy económicos.

Almacén de Maderas LA CORDOBESA de M. Ruiz y Compañía CORDOBA

La Estrella

SOCIEDAD ANÓNIMA DE SEGUROS Domicilio social: Madrid, Espoz y Mina, núm. 6 Capital desembolsado 5.000.000 de pesetas Seguros de incendios, Seguros sobre la vida, Seguros marítimos, Seguros de paquetes por ferrocarril.

Accidentes del Trabajo trabaja este ramo a primas muy reducidas y respondiendo del riesgo de hernias Delegado en las provincias de Córdoba, Granada y Jaén Don Antonio Conrotte, Alfaro 28 y 30. Córdoba

AGUAS DE VILLAHARTA MANANTIAL DE SANTA ELISA

El más alcalino. Indispensable para la Diabetes, Anemia y enfermedades del estómago. Balneario y Gran Hotel Santa Elisa. Temporadas oficiales: 15 de Abril al 15 de Junio, 1 de Septiembre al 31 de Octubre.

¿QUÉ ES LO QUE NECESITAN los DÉBILITADOS, los FATIGADOS aquellos que tienen débiles los PULMONES y los BRONQUIOS? Un ANTISÉPTICO y un RECONSTITUYENTE Para casos tales, nada como la SOLUCION PAUTAUBERGE

La Mundial SOCIEDAD ANÓNIMA DE SEGUROS Domicilio: MADRID, Zorrilla, número 11 Capital social: 1.000.000 de pesetas suscripto 250.000 pesetas desembolsado

Gran casa de modas Dieciocho años de práctica y de residencia en Madrid. Especialidad en confección de trajes de novia; de vestir; para calle y paseo; de baile; reunión y hechura; sastrer; abrigos y salidas de teatro, Calle Angel de Saavedra, 7, Córdoba.

Angel Herrera Ambrosio Morales, n.º 1. Córdoba. Agencia de transportes y reclamaciones a los ferrocarriles, bajo la dirección, de D. Pedro Mendelata. De interés Se ofrece persona capaz para escribir y cuentas, desde las tres de la tarde a ocho de la noche, y más si es preciso. Darán razón, Ambrosio de Morales, número 1, Agencia de transportes Herrera. Tos convulsiva Se cura con la Grindelina del Doctor Fontán. Mejoría visible desde las primeras dosis. Frasco dos pesetas. Venta en farmacias y droguerías.

JOSE DELGADO MARTINEZ Llano del Pretorio, 3. Teléfono 222 Almacenista cosechero y Exportador de aceitunas Especialidad en garbanzos de siembra, finas cochuras y clases corrientes. No comprar sin antes ver muestras y precios de esta casa. Maiz superior del país a 24 pesetas los 100 kilos.

Drogueria y Perfumeria 'El Globo,' ANTONIO FUENTES LA QUE MAS BARATO VENDE MARMOL DE BANUELOS AL LADO DE LA TIENDA DEL METRO ARRENDAMIENTO.-Desde el día se arriendan las casas Duque de la Victoria, núm. 6, apropiada para oficina, industria, y la núm. 58 de la calle del Soldado Alfonso XII, con agua abundante, amplias habitaciones, con buenas cuartos y grandes patios. Para precio y condiciones, con su dueño, de 10 de la mañana hasta la 1 de la tarde, San Fernando, número 66.

Almoneda urgente Se hace de un estrado, estantería, mesa, camas, mesa ministro y otros efectos de casa y muebles para caballos. Horas de ver es, todos los días de diez de la mañana a seis de la tarde, calle Cardenal González, 133, Puerta del Ciego. 10-1 ARRENDAMIENTO.-En el día, para desde San Juan en adelante, se arrienda la casa núm. 52, calle Alfonso XII; para tratar, calle Capuchinos, núm. 10; también se arrienda un apartado independiente de la casa núm. 7, calle Tufares. 10-2 SE ARRIENDA desde el día la parte de tienda de la papetería y librería de la calle Victoriano Rivera y Marmol de Banuelos, que da a esta última calle, con estantería y mostrador, propio para sombrereria de señoras o caballeros, zapatería paquetería, etc. Para tratar en la misma librería. 10-3 Se venden los pastos o se acogen to la clase de ganados, en la dehesa San Francisco (antes Oampillo Auto), término de Posadas y para tratar en esta ciudad Osario, 25. 10-4 TRASLADO.-El taller de marmoles de José Gómez Morales, de la calle María Ristina, núm. 3, se trasladó a la misma calle sin número, y desde el día se arrienda el local que ocupa. 10-5 Una familia compuesta de tres personas y con buenas referencias, desea porteria o casa para dar compañía. Darán razón, Estaneros, núm. 6. 5-5

FRANCISCO GUERRERO BAREÁ, Múfices, 7, Córdoba.-Esta casa se dedica a hacer instalaciones de luz eléctrica, teléfonos, pararrayos, m. tores, timbres, ventiladores y todo lo concerniente al ramo de electricidad, empleando para ello materiales de primera calidad. También se hace cargo de las instalaciones de timbres eléctricos, siendo de su cuenta la reposición del material de los mismos, desde una peseta al mes. Los muchos años de práctica dedicado a esta clase de trabajos me permiten hacerlos a precios sumamente económicos. Se arrienda desde San Juan en adelante la casa calle Pompeyo, núm. 7. Para precio y condiciones, Pompeyo, número 2. 10-3 HIJOS DE N. PINGETTI, Armas, 10 y 12, compran toda clase de metales viejos y construyen nuevos en grandes talleres, relacionados con su industria. 10-4 Arrendamiento.-Se hace desde el día por meses o temporales, de la hacienda de Pío G. rido, en la sierra de esta capital. Informará Alfaro, 11. 5-4 HUEVOS.-Se venden en calle Angel de Saavedra, 4, principal izquierda. 10-6 GANGA.-A bajo precio, se venden: un sofá, dos butacas y seis sillas forradas de yú, e dos entredos con espejo; todo en buen estado. Para informes, Fernando Colón, 9. 10-4 Se arrienda un piso bajo con seis habitaciones y cocina, con agua de pie, desde San Juan en adelante, Mascarones, 8. 3-3 SE VENDEN, dos monturas y arcones completos, un armario y arcon grande, Santa María de Gracia, número 125 (Taberna). 5-3